
平成31年４月23日 院内研修会
「平成30年度と過去5年間の振り返
り」の後の北村総括院長。1時間を越
す講演で職員を鼓舞しました。

私がさわうち病院に赴任して5年間が過ぎまし
た。平成30年度は、入院延べ患者数が20年振
りに10,000人を超えました。そして、病床稼
働率は目標にしてきた70％にほぼ達しました。
患者さんをご紹介いただいた多くの施設の皆さ
んに心から御礼申し上げます。入院患者さんの
紹介先をみますと、病院、診療所、施設ともに
増加し、医療施設・介護施設の両方で連携が進
んでいることが示されています。外来患者数は、
医科は緩徐な伸びとなっており、地域の開業医
の先生との役割分担の面からは、望むべき傾向
と考えています。一方、歯科の患者数は右肩上
がりに増えております。口腔機能の維持は高齢
社会では健康寿命を延ばすためには重要であり、
これまた望むべき傾向と考えています。5年間
を振り返りますと、患者さんの高齢化が強く感
じられます。第一に身体機能が低下しており、
第二に認知症を代表とする精神機能の低下があ
ります。それに加えて、独居者、日中独居者、
高齢者夫婦世帯、高齢親子世帯の増加が挙げら
れます。そのため、退院支援と退院調整の両面
からの対応が必要な患者さんが増加しておりま
す。
令和の新しい時代に、若さ溢れる新院長を迎
え、さわうち病院は再出発いたします。県下一
番の高齢の町の健康を支えるため、包括ケアの
考え方に則って、患者さんやご家族の思いにで
きるだけ寄り添う病院運営を模索したいと考え
ています。本年度もよろしくお願いいたします。

令和元年度の年度初めの
ご挨拶―平成30年度と過
去5年間の振り返りー
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編集後記

平成31年３月22日 さわうち病院
離任前、最後の病棟回診後の伊藤医師

離任に当たって
町立西和賀さわうち病院

内科医長 伊藤 潤

2017年４月にさわうち病院にきて２年が
過ぎ、３月一杯で離任することになりました。
私自身、県南の出身で、内陸部で生活するの
は高校３年生以降、１５年ぶりくらいでした。
ましてや、このとおり雪の多い地域に住むこ
とは初めてでした。最初は戸惑うこともある
かなと思っていましたが、北村先生を始め、
スタッフの皆さんや地域の皆さんなど多くの
人によくしていただきました。２年目となり、
淺尾先生が常勤になっていただき、医師３人
体制で非常に充実した診療体制となりました。
この地を離れることは名残惜しい気持ちも多
くありますが、次の病院に胸を張って移って
いこうかと思います。

この4月に着任しました小原眞です。この度
はご縁があり、この土地・病院へ参りました。
これから長いお付き合いになると思いますの
でよろしくお願い致します。
私の出身はお隣の北上市和賀町です。ここ

西和賀町には高校時代の友人や先輩方も多く
おり、馴染みの深い土地でもあります。また、
旧沢内病院では大学生時代に実習でお世話に
なったことがあり、さらに平成8年からは常勤
医師として3年間勤務しており、新任というよ
りは「また戻ってきた」という思いでおりま
す。懐かしいふるさと訛りに接し、以前お世
話になった人たちとの再会もあり、本当に良
い環境の中でスタートを切ることができまし
た。
そして、この1か月の間に西和賀町の地域の

人たちの温かさに触れ、春の訪れを強く感じ
ることのできる大自然を目の前にし、改めて
この土地の魅力を感じています。

私は自治医科大学を卒業しており、地域医
療への関わりは強いものがあります。自治医
科大学は地域医療に従事する医師を養成する
ために作られた大学であり、そこで学んだ私
たちは地域医療に対する思いが人一倍強いと
自負しております。私に課せられた責務は病
院での診療だけではなく、住民の皆さんの健
康を守り支えることだと思っています。住民
の皆さんはもちろんのこと、自然豊かな環境
にも慣れ親しみ、微力ながら精一杯頑張って
いく覚悟です。どうかよろしくお願い致しま
す。

着任挨拶
町立西和賀さわうち病院

院長 小原 眞

病棟カンファレンス中の小原院長

今年度は、新しい院長をむかえ、５月には新元号
「令和」の時代が始まります。私達も新たな気持ちで
頑張りますのでどうぞ宜しくお願いします。

事務主査 藤田智恵

新年度が始まりました。
西和賀町では、真っ白な雪の世界が消

え花々が芽を出し、ようやく春の暖かさを感じられる
ようになりました

２年間のうちに私自身、医師として人とし
てとても成長させていただきました。
またお会いできる日を楽しみにしておりま

す。


